
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA  DA  SESSÃO  ORDINÁRIA  DO  CONSELHO  DEPARTAMENTAL  DO  CENTRO  DE  CIÊNCIAS
EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA
VIA WEB CONFERÊNCIA AO VIGÉSIMO QUARTO DIA DO MÊS DE MARÇO DE DOIS MIL E VINTE
DOIS,  ÀS  QUATORZE  HORAS,  SOB  A  PRESIDÊNCIA  DA  PROFESSORA  TAÍS  CRISTINA  BASTOS
SOARES,  DIRETORA DO CCENS.  COM A PARTICIPAÇÃO DOS (AS)  SEGUINTES  CONSELHEIROS
(ÀS): GLÁUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-DIRETOR DO CCENS; ELIAS TERRA WERNER, CHEFE DO
DEPARTAMENTO  DE  BIOLOGIA;  BRUNO  VILELA  OLIVEIRA,  CHEFE  DO  DEPARTAMENTO  DE
COMPUTAÇÃO;  WAGNER MIRANDA BARBOSA,  CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA  E
NUTRIÇÃO;  FABRICIA  BENDA  DE  OLIVEIRA,  CHEFE  DO  DEPARTAMENTO  DE  GEOLOGIA;
ELEONÉSIO STREY,  CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA;  FLÁVIO
MOTA DO COUTO,  CHEFE  DO DEPARTAMENTO  DE  QUÍMICA E  FÍSICA;  JULIANA  DE  LANNA
PASSOS,  COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – BACHARELADO;  RODRIGO
FREITAS  SILVA,  SUBCOORDENADOR  DO  CURSO  DE  CIÊNCIA  DA  COMPUTAÇÃO;  EDUARDO
FRIZZERA  MEIRA,  COORDENADOR  DO  CURSO  DE  FARMÁCIA;  MARCIA  DA  COSTA,
SUBCOORDENADORA  DO  CURSO  DE  FÍSICA;  JENESCA  FLORENCIO  VICENTE  DE  LIMA,
SUBCOORDENADORA  DO  CURSO  DE  GEOLOGIA;  PAULO  HENRIQUE  SOUZA  DA  COSTA,
COORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA;  MIRELLE LOMAR VIANA, COORDENADORA DO
CURSO  DE  NUTRIÇÃO;  MARIA  APARECIDA  DE  CARVALHO,  COORDENADORA  DO CURSO  DE
QUÍMICA.  JUSTIFICARAM  A  AUSÊNCIA  OS  SEGUINTES  CONSELHEIROS: TATIANA  SANTOS
BARROSO, COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA;  VALÉRIA
ALVES DA SILVA, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES  E CRISTIANA DA GAMA PACHECO
STRADIOTTI,  REPRESENTANTE  DOS  SERVIDORES  TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS.  A
COORDENAÇÃO  DO  CURSO  DE  SISTEMAS  DE  INFORMAÇÃO,  A  REPRESENTAÇÃO  DOS
PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO E  OS REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM
OS MANDATOS VENCIDOS. Havendo quorum a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1.
EXPEDIENTE:  Inclusão:  A  Presidente  solicitou  a  inclusão  dos seguintes  documentos:  1.1
Processo digital  nº 23068.016459/2022-60 – Helder de Amorim Mendes -  Encaminha para
homologação a eleição da subcoordenação do curso de Sistemas de Informação . 1.2 Indicação
de nomes para  compor a Comissão de recepção dos alunos ingressantes no período 2022/1.
Aprovados por unanimidade. Exclusão: Não houve. 2. Ordem do dia: 2.1 Documento avulso nº
23068.016089/2022-61- Previsão orçamentária para o CCENS em 2022.  A Presidente passou a
palavra ao estatístico da Proplan, Jaime Souza Sales Junior, que foi convidado a participar da
reunião para esclarecer a forma de utilização das métricas utilizadas na definição dos valores
destinados a cada centro de ensino, dentro do orçamento da Ufes. Após os esclarecimentos foi
feita  a  apresentação  da  planilha  com  a  previsão  orçamentária  para  2022,  no  entanto  o
orçamento ainda não foi aprovado pelos diretores de centros das unidades acadêmicas da Ufes
e pode ser que os valores apresentados sofram algumas alterações. Apresentou o orçamento
proposto até o momento e chamou atenção para a rubrica “Consumo”, pois as providências
para  compra destes  tipos  de  materiais  devem ser  iniciadas  imediatamente.  Desta  forma a
presidente colocou em votação a proposta de adiar a decisão sobre a forma de divisão dos
valores para aquisição de materiais de consumo para depois do fórum de diretores, quando o
assunto será definido. O adiamento foi aprovado por unanimidade. Em seguida, colocou em
votação as propostas das datas para a reunião extraordinária para a tomada de decisão sobre a
rubrica  “Consumo”:  Dia  29/03,  terça-feira  ou  dia  30/03,  quarta-feira.  A  proposta  do  dia



                          

30/03/22, quarta-feira foi aprovada por maioria. 2.2 Processo digital nº23068.007661/2022-09
-Clayton Vieira  Fraga Filho-  Encaminha para apreciação a proposta de projeto de pesquisa:
Evolução arquitetural do Canopy Insight: um Sistema de Inteligência Geográfica para o Setor de
Florestas Plantadas. Com a palavra, a Conselheira Fabricia Benda de Oliveira fez a leitura de seu
relato  com  parecer  favorável  à  aprovação  do  projeto  na  forma  apresentada.  Em
esclarecimentos,  em  votação.  Aprovado  por  unanimidade.  2.3  Processo  digital  nº
23068.011228/2022-60 - Neuza Maria Brunoro Costa - Solicita autorização para afastamento,
no  período  de  20  e  30  de  abril  de  2022,  para  realização  de  visita  técnico-científica  nas
dependências dos laboratórios do Departamento de Ciência dos Alimentos da universidade de
Cornell, Ithaca, estado de Nova York, Estados Unidos, com ônus limitado para a Ufes. Com a
palavra, a Conselheira Jenesca Vicente Florencio de Lima fez a leitura de seu relato com parecer
favorável ao afastamento. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade.  2.4
Documento  avulso nº  23068.016060/2022-89-  Centro  Acadêmico  do  Curso  e  Nutrição-
Encaminha nova composição para homologação, a saber: Presidente: Leon Brunhara da Silva,
Vice-Presidente:  Paloma  Miliorini  do  Amaral;  Administrador:  Titular  -  Renato  Jorge  Cimero
Calci,  1º suplente - Marcelo Brener Nascimento Carlini, 2º suplente - Betyna Lara Mello Silva;
Tesoureiros: Titular - Leticia Alves Seufitelli, 1º suplente - Lorena Simões Pereira, 2º suplente -
Karini Missias Fogos; Comunicação: Titular - Marjorie Ribeiro Oliveira, 1º suplente - Gustavo
Braga,  2º  suplente  -  Arthur  Ribeiro Vieira.  Em esclarecimentos,  em votação.  Aprovado  por
unanimidade.  2.5  Processo  digital  nº  23068.016459/2022-60  –  Coordenação  do  curso  de
Sistemas  de  Informação  -  Encaminha para  homologação  a  eleição  do professor  Helder  de
Amorim  Mendes  para  exercer  a  função  de  subcoordenador   do  curso  de  Sistemas  de
Informação,  por  um período  concomitante  ao  da  atual  Coordenação,  nomeado  através  do
Processo  digital  23068.009947/2022-11).  Em  esclarecimentos,  em  votação.  Aprovado  por
unanimidade. 2.6 Indicação de nomes para, juntamente com os indicados pelo CCAE e Sugrad,
comporem a  Comissão de recepção  dos  alunos  ingressantes  no  período  2022/1,  a saber:
Professores Paulo Henrique Souza da Costa e Jenesca Vicente Florencio de Lima, e o discente
do curso de Geologia, Bruno Lafratta Calandrelli. Será emitida uma Portaria de Pessoal Conjunta
de  pessoal  para  constituir  a  comissão.  Em  esclarecimentos,  em  votação.  Aprovado  por
unanimidade.  3. Comunicação:  3.1  A  Presidente informou que vai haver uma recepção para
toda  a  comunidade  da  UFES,  no  dia  18/04/22,  que  está  sendo  denominada  recepção  do
acolhimento. O CCENS e o CCAE  indicaram representantes junto a administração central, no
caso do CCENS foi o professor Elias Terra Werner. Informou que está sendo elaborada uma
programação a partir das 14 horas, na quadra poliesportiva e que todos podem ficar a vontade
para participar. Solicitou a contribuição de todos no sentido de liberar alunos e servidores para
que todos possam participar do movimento.  3.2 A Presidente informou que  vai haver uma
reunião das direções de centro com o Servidor Rogério da SECULT, amanhã (31),  e que ele
passará o dia em Alegre. 3.3 A Presidente informou que ainda amanhã o CCENS irá receber o
deputado Luciano Machado, que conseguiu uma verba para o MUSES através de uma Emenda
Parlamentar.  3.4 A  Presidente  comunicou  que  solicitou,  através  da  SUD,  a  divulgação  de
Instruções  Normativas  sobre  monitoria  voluntária  recebida   da  Prograd.  3.5 A  Presidente
comunicou que já pediu a  liberação junto ao Almoxarifado Central   de  todas  as  EPIs,  cujo
levantamento foi feito o ano passado, e assim que for autorizado vai providenciar o transporte
para  Alegre.  Informou ainda que os  alunos  assistidos também receberão máscaras  e  estas
máscaras virão para alegre no mesmo transporte.  3.6 A Presidente comunicou que a questão
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da sala para instalação dos equipamentos para a web conferência da pós-graduação está quase
resolvida  com  o  CCAE  ele  deve  ser  instalado  em  uma  sala  do  andar  térreo  de  Prédio
Administrativo para  uso  comum aos  dois  Centros.  3.7  A Presidente  comunicou  que  já  foi
enviado aos departamentos Documento avulso nº 23068.016146/2022-10. OFÍCIO CIRCULAR
Nº  14/2022/GABINETE/PROGRAD/UFES  -  Referente  ao  fornecimento  de  máscara  para
estudantes assistidos pela Proaeci.  3.8 A Presidente comunicou  também que já foi enviada a
Instrução Normativa n° 5/2022 - Prograd/Ufes Dispõe sobre os planos de ensino e os planos de
trabalho  das  disciplinas  ofertadas  no  primeiro  semestre  letivo  de  2022,  considerando  o
disposto na Resolução n° 7/2022, do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. 3.9 A Presidente
comunicou  que já foi enviado ainda OF. CIRC. Nº. 002/2022/GR/UFES, referente ao Relatório
da Reunião do Fórum de Diretores da Ufes, que responde aos questionamentos feitos pelos
diretores de unidades educacionais sobre o retorno presencial. 4. Palavra Livre: não houve. Por
fim,  a   Presidente agradeceu a participação dos presentes encerrou a Sessão e eu, Clemiuda
Pellanda  de Souza,  Chefe  de Secretaria-CCENS,  lavrei  a  presente ata,  que depois  de lida  e
aprovada, será pelos(as) Senhores(as) membros assinada.    
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